

BOLETIN COMERCIAL

Año 1

San José, sábado 14 de Marzo de 1903

Número 112

Linea hamburguesa - Servicio Atlas

El vapor FLANDRIA hará otro viaje para cargar café para Nueva York y Europa y llegará á Limón el 15 de este mes.

Lo que pongo en conocimiento de los señores exportadores de café, recomendándoles especialmente se sirvan poner en sus guías del Ferrocarril: "Por línea Atlas."

Louis Wichmann,

Limón, 1 de Marzo de 1903

Agente

AVISO A LOS EXPORTADORES DE CAFE

Con el objeto de asegurar los mejores resultados y la mayor prontitud en el beneficio del café en pergamino que nuestros favorecedores se sirvan consignarnos, hemos instalado y tenemos lista ya una planta completa de despergaminar café, en la que contamos con la mejor y mas moderna maquinaria en su género, que funcionará bajo la dirección de expertos y nuestra inmediata vigilancia. Dicha instalación es la más acabada y reciente en Londres y esto unido á nuestra larga experiencia en el mercado de café nos da la convicción de que en ningún otro establecimiento se darán mejores resultados en el tratamiento del grano.

Chalmers Guthrie & C^o Ld.—LONDRES

Agente para Costa Rica: *Walter Chalk*.—San José.

AZUCAR

Habiendo sido nombrados Agentes para el expendio POR MAYOR del azúcar de don FEDERICO TINOCO, de Juan Viñas, de la COMPANIA AGRÍCOLA de Turrialba, de don GUILLERMO NIEHAUS de Grecia, de don EDUARDO PINTO de Poás y de los señores TINOCO HERMANOS del Descanso, nos permitimos avisar á los comerciantes y consumidores que tendremos gusto en ejecutar con prontitud y esmero las órdenes que se sirvan enviarnos, no menores de tres quintales, á los precios siguientes:

| | | |
|---------|--------------------------|--------------|
| ¢ 12-00 | quintal de primera clase | } AL CONTADO |
| 10-00 | " " segunda " | |
| 8-00 | " " tercera " | |

Mandaremos muestras á quien las solicite.

Pagés & Cañas

San José, 11 de Febrero de 1903.

EN ALAJUELA

Vendo una casa grande y cómoda, situada 100 varas al Este de la Iglesia Parroquial. Se pueden dar plazos para el pago del precio ó recibir en cambio una finca en el campo ú otra casa en la ciudad de San José.

Alajuela, 6 de marzo de 1903.

Alejandro Fernández

Pagés Hermanos, Sucesores

Pasas legítimas de Málaga é higos.—Velas.—Cerveza Leona, Estrella y Bohemia. Vinos Rioja y otros. Letras sobre España

Dr. *Serardo Echeverría y Aguilar*
ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public
(English Spoken)

San José de Costa Rica.—N^o 163, 7^a Av. O.

Gran Vinatería y Cantina

de Serapio Tomas

No olvide el público que esta es la casa que sirve mejor los famosos cocktails y bitters, refrescos, helados, tosteles y todo lo concerniente al ramo.

Esta casa tiene en venta la gran agua de mesa *ROSBACH*, preferida á todas las aguas minerales; vende al menudeo y en cajas.

¡¡ACEITE MARCA SALAT!!

en botellas y latas, el más puro de oliva, el de mejor gusto y más higiénico, recomendado por las ciencias médicas. Unico agente, Serapio Tomás.

Gran existencia de cigarros y cigarrillos habanos, tropicales, melia, turcos, mejicanos, Derby y hondureños; picaduras de varias clases. Ventas por mayor y menor.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Serapio Tomás

Breva DIANA

Tenemos siempre existencia para vender hasta por partidas.

A nuestros clientes del lado del Pacífico la entregaremos puesta en Puntarenas.

A. HERRERO & C^o

Compañía Trasatlántica Francesa

Esta Compañía rebaja sus fletes sobre café de Limón á puertos de Europa á los mismos precios de Mala Real y Compañía Hamburguesa, ó sean 35 chelines café en oro y 45 en pergamino la tonelada.

Estos vapores llegan á Limón el 12 y 21 de todos los meses.

San José, 27 de Diciembre de 1902,

FELIPE J. ALVARADO & C^o—Agentes

LA FAMA

Continúa siendo la tienda del buen gusto y de las grandes novedades
Sedería chinesca sin igual
Artículos de gran fantasía

Ha sido abierto un almacén en el cual se vende al por mayor á precios que no admiten ninguna competencia

HERRERO HERMANOS

PAÑOLONES DE
TODA CALIDAD

VESTIDOS PARA HOMBRE
DESDE ¢ 10-00 EL PLOX

BOLETIN COMERCIAL

EDITOR,

Guillermo Vargas

ADMINISTRACION,

Imprenta Nacional.—Calle 19, Norte

Condiciones de suscripción

A LA GACETA con el anexo del BOLETIN COMERCIAL, tres colones por trimestre.

AL BOLETIN JUDICIAL, tres colones por trimestre.

Las tres publicaciones juntas, cinco colones por trimestre.

Cualquier solicitud debe venir acompañada de su importe en dinero efectivo. Avisos, á precios convencionales, pago adelantado.

SECCION CABLEGRAFICA

DÍA 11

Alemania

BERLÍN

Después de descontar cinco semanas de su sentencia, el Teniente Werner von Grawert ha sido perdonado por el Gabinete Imperial. El Teniente en referencia tuvo un duelo con el Dr. Mayel el 16 de enero del corriente año, matándole instantáneamente con un balazo que le atravesó la nuca. El Tribunal militar sentenció á von Grawert á dos años de presidio. La prensa se refiere al perdón como medida calculada para alentar á los duelistas.

Austria—Hungria

TRIESTE

Anoche se inauguró un nuevo servicio de vapores entre este puerto y los de Méjico. Zarpó el vapor *Amecon*, con destino á Veracruz y con escalas en Tampico.

Gran Bretaña

LONDRES

Dice el corresponsal del *Times* que la importancia del debate que tuvo lugar ayer en la Cámara de diputados consistía en lo que se reveló respecto de ciertas notables tendencias. No hace mucho fue imposible para algunos de los oradores de ayer subir á la tribuna sin hacer desagradables insinuaciones dirigidas contra Inglaterra. El espectáculo saludable del concierto de las potencias relativo á Macedonia constituye una continuación de la lección dada por los acontecimientos de Pekín. El cambio de tono que se nota en los discursos de los hombres públicos franceses sobre Inglaterra, demuestra que los políticos de la República no han dejado de tomar nota del efecto moral de los asuntos venezolanos y de la actitud que en esa cuestión adoptó Inglaterra, pues ya los hombres públicos de la Francia pueden discu-

tir los asuntos de Africa, Asia ó Europa sin mostrar animosidad hacia Inglaterra.

Cambio francés sobre esta plaza, se cotiza á 25 francos 17 céntimos; alemán, sin variación; americano, á la vista, á \$ 4-86½ cts. y á 60 días, á \$ 4-83¼ cts. Plata en barras, á 22½ peniques, en esta plaza; en Nueva York á 49¼ cts. Pesos mejicanos, sin variación.

Estados Unidos

WASHINGTON

En la Secretaría de Estado se ha averiguado que el señor Merou no pidió una alianza, sino que propuso que Argentina y los Estados Unidos declarasen una política basada en la doctrina de Calvo, á saber: "La República Argentina y los Estados Unidos declaran que ellas consideran á los tribunales de las varias repúblicas competentes para resolver todos los reclamos que una persona cualquiera tenga contra dichas repúblicas; que los ciudadanos de países extranjeros residentes en los países de Sudamérica, se considerarán sujetos á los tribunales de dichos países exactamente del mismo modo que los nativos y que no será tolerada la intervención de los Gobiernos extranjeros en favor de los reclamos de sus ciudadanos." Hay le contestó á Merou citándole aquella parte del mensaje del Presidente en que dice que los Estados Unidos no desean librar á las repúblicas Sudamericanas del castigo merecido cuando tratan de esquivar el pago de sus obligaciones y agregó que los Estados Unidos no quieren hacer ninguna declaración. Se sabe ahora que los Ministros de Chile y Perú manifestaron al señor Merou que sus Gobiernos no son favorables á una declaración como la que él propone. La declaración de Merou fué propuesta al Congreso Pan-Americano reunido el año pasado en la ciudad de Méjico, pero fué rechazado. El señor Merou ha hecho publicar la siguiente explicación de su tentativa: "La propuesta que presentó Argentina no pedía alianza. El Ministro de Relaciones de Argentina trataba solamente de explicar las miras de Argentina relativas al cobro por la fuerza de deudas públicas de los Estados Sudamericanos por los Gobiernos europeos y con este fin dió orden á Merou de participarlas á Hay con la esperanza de que la doctrina de ley internacional, así como lo expone Argentina, sería aceptada por los Estados Unidos. Teme Argentina que la paz del continente corra peligro si se aceptase el principio del cobro por la fuerza de las obligaciones internacionales. Dice Drago, Ministro de Relaciones Exteriores argentino, que el capitalista que dé prestado su dinero á un Estado extranjero toma en consideración los recursos del país y las probabilidades de que se cumplirán sin dificultad los compromisos contraídos. La demanda compulsiva é inmediata del pago de una deuda pública por medio de la fuerza no producirá sino la ruina del Estado más débil y la absorción de su Gobierno por los poderosos de la tierra. Tan distintos son, los principios que se han proclamado en el continente americano que Hamilton dijo que son obligatorios los contratos celebrados entre una Nación y un individuo conforme á la conciencia del soberano y no pueden ser objeto de fuerza compulsiva ni dan derecho á ningún paso fuera de la voluntad soberana. Los Estados Unidos han dado un paso muy largo en esta dirección pues la undécima enmienda á la Constitución de Estados Unidos expone, con la aprobación unánime del pueblo americano, que el Poder Judicial de los Estados Unidos no será interpretado para abarcar un pleito entablado contra uno de los Estados Unidos por los ciudadanos de otros Estados ó por los ciudadanos ó súbditos de un Es-

tado extranjero. Drago niega toda intención de defender la mala fe, las irregularidades ó la insolvencia premeditada ó voluntaria. No pretende que las naciones sudamericanas debieran ser exentas de las responsabilidades que implican la infracción de la ley internacional. No pretendemos ni podremos pretender que estas naciones ocupasen una posición excepcional en sus relaciones con las potencias europeas, las cuales tienen perfecto derecho de proteger á sus súbditos como en cualquiera otra parte del mundo contra los ultrajes y las injusticias. Lo único que sostiene Argentina es el principio ya aceptado de que no puede haber en la América expansión territorial europea ni la opresión del pueblo de este continente debido á que su desgraciada situación financiera le obliga á posponer el cumplimiento de sus obligaciones. El principio que nosotros mantenemos es que una deuda pública no puede dar pretexto para la intervención armada y mucho menos para la ocupación militar de una nación americana por ninguna potencia europea. El cobro de empréstitos por métodos militares implica, para hacerlos efectivos, la ocupación militar del territorio, la que á su vez significa la supresión ó subordinación del Gobierno local donde se establezca."

Colombia

PANAMÁ

Notician de Colón la llegada de los Generales Pedro Nel Ospina y Rafael Reyes; van en camino para Bogotá. Partirán el sábado á bordo del vapor español para Barranquilla. Sus muchos amigos les acordaron una entusiasta bienvenida.

Acompañado de su familia llegó á esta ciudad hoy en la tarde el General Rafael Reyes. Encontráronle en la estación del Ferrocarril muchos amigos y representantes oficiales del Gobierno. Además de la misión que lleva á Méjico, es el General Reyes primer Designado á la Presidencia.

Brasil

RÍO JANEIRO

El Gobierno ha decretado la detención del diputado Irineo Machado y de varios otros por complicidad en los desórdenes acontecidos durante las recientes elecciones. El Congreso de cafetaleros que está reunido en San Pablo, acordó suplicar al Gobierno que proteja la industria cafetalera poniendo un derecho sobre el artículo, hasta el 20 oto; que adopte medidas contra la adulteración del café y que subvencione aquellos buques que lo llevan al exterior.

Queda prohibida la reproducción de los anteriores cablegramas.

NOTAS VARIAS

EL ALGARROBO

Por ser el algarrobo un árbol de mucha utilidad y cuyo cultivo no tardará en imponerse en El Salvador, traducimos el siguiente artículo de M. J. Dugast, Director de la Estación Agronómica de Argel, y publicado en el *Journal D'Agriculture Pratique*, prometiendo á los lectores de este *Boletín de Agricultura* tenerlos al corriente de los principales estudios que se publicarán sobre este precioso vegetal.

El algarrobo (caroubier; *Ceratonia siliqua*-leguminosa cesalpínia) ocupa en Argelia una superficie hasta ahora poco extensa, pero su cultivo tiende á aumentar más y más debido á la iniciativa de algunos colonos, entre los cuales conviene mencionar á M. Thuillier que ha hecho notables esfuerzos para dar á conocer y hacer apreciar este árbol.

Actualmente se cultiva por su fruto (algarroba) el que se utiliza sobre el lugar mismo para la alimentación del ganado, ó se exporta al extranjero para servir al mismo uso. Su madera puede emplearse en carpintería cuando está sana, por lo demás es buena leña para quemar. Todos los detalles relativos á su cultivo se encuentran en el excelente libro de los señores Rivière y Lecq, libro que recomendamos a los lectores á quienes el asunto pueda interesar. Queremos solamente traer aquí nuestro contingente al estudio de la composición de las algarrobas, y ocuparnos de su utilización como forraje y como materia prima industrial.

Escaso es el número de análisis de algarrobas que poseemos, y es difícil, con los resultados que tenemos, formarse una idea exacta de su composición media. Para poder apreciar el valor intrínseco de las algarrobas, debemos atenernos á los análisis de los señores L. Grandcau, Rivière, Baillache y algunos otros.

Entendemos, por consiguiente, que las investigaciones analíticas efectuadas hasta ahora, no son suficientemente numerosas para que podamos tener una noción segura sobre la composición general de este fruto y que en particular respecto á Argelia, necesitamos un mayor número de análisis practicados con las algarrobas cosechadas en las varias regiones de producción. Tal es el objeto que procuramos realizar con el ayuda de los colonos.

Damos aquí los resultados de un análisis practicado sobre algarrobas compradas en el mercado de Argel.

1º—Constitución de la fruta.

| | | |
|----------------|-------|---------|
| Vainas | 88,38 | por 100 |
| Semillas | 11,62 | " " |
| | 100 | |

2º—Composición.

| | Vainas | Semillas | Fruta entera |
|---|--------|----------|--------------|
| Agua | 20,40 | 14,20 | 19,68 |
| Materia azoada | 3,75 | 18,56 | 5,47 |
| Sacarosa | 23,00 | | 20,32 |
| Glucosa | 11,20 | | |
| Almidón y celulosa sacarificable | | 56,55 | 16,42 |
| Materia grasa | 0,57 | 2,64 | 0,80 |
| Cuerpos pécticos | 3,28 | | 2,88 |
| Celulosa | 8,14 | 5,53 | 7,80 |
| Ceniza | 2,47 | 3,00 | 2,53 |
| Cuerpos indeterminados—por diferencia | 27,19 | | 23,94 |
| Total | 100,00 | 100,48 | 99,84 |

Cada vaina contiene por término medio 8 á 10 semillas, que constituidas por un albumen córneo formado de células unidas entre ellas sin dejar meatos, y cuya membrana es muy espesa, son sumamente duras; en su estado natural son difícilmente atacables por los jugos digestivos en su pasaje por el estómago ó intestinos. Al contacto del agua estas membranas celulósicas se ablandan, se hinchan y forman una especie de jalea. Para utilizarlas es necesario quebrarlas y humedecerlas con agua con el fin de ablandarlas antes de introducir las en la ración; esto es importante porque las semillas son precisamente la parte del fruto más rica en materias protéicas.

Las vainas son sobre todo caracterizadas por la fuerte proporción de azúcar que contienen; se encuentran allí una mezcla de *azúcar de caña* y de *glucosa*, en proporciones variables según la edad y el origen del fruto, pero la materia azucarada es siempre abundante.

La algarroba puede formar parte del alimento del mayor número de los animales domésticos, sean de tiro ó de engorde. En Inglaterra se hacen tortas de algarroba para la alimentación de varios animales, los caballos las comen con gusto y podría entrar con ventaja en la ración de la caballería del ejército africano; esto es un punto importante sobre el cual conviene llamar la atención de la administración militar.

Resultado de los experimentos practicados por M. L. Grandcau y Alekan, efectuados con objeto de determinar el valor del azúcar en la alimentación del

caballo, que la mayor suma de trabajo se obtiene por la ingestión de alimentos hidrocarbonados. Las raciones azucaradas (tortas ó maíz con azúcar amarillo) se han mostrado las mejores. Los datos del análisis químico deberán en seguida ser completados por experimentos directos sobre los animales, con el fin de determinar en qué proporción los varios principios constitutivos de las algarrobas revelados por el análisis químico, serán utilizados por el organismo. A priori, mientras investigaciones metódicas sobre los animales nos hayan demostrado su verdadero valor alimenticio, podemos admitir que su coeficiente de digestibilidad es muy elevado, pues que los azúcares que son integralmente utilizados por el organismo, entran en una fuerte proporción en la composición de las algarrobas. Los prácticos son además unánimes en considerar las algarrobas como un alimento de gran valor.

La riqueza en azúcar de las algarrobas, ha inducido á los productores, á buscar otro modo de utilizarlas, y emplearlas para la producción del alcohol.

Una plantación de algarrobas á razón de cien árboles por hectárea, produciendo cada árbol 5 quintales (de 100 kilos) de algarrobas, con una riqueza en azúcar tal que el rendimiento en alcohol sea de 20 litros por 100 kilos, daría 100 hectólitros de alcohol por hectárea. Esto es un resultado que es posible obtener, pero no sería prudente contar con una producción regular de 5 quintales de algarrobas por cada árbol; por otra parte, en ausencia de datos analíticos suficientes, sería temerario el tomar por base el rendimiento de 20 litros de alcohol por 100 kilos de algarrobas.

(El lector salvadoreño debe tomar nota de que el quintal de que habla aquí es el *quintal métrico* de 100 kilos, lo que corresponde á más de 2 quintales nuestros).

Pero con una producción media elevándose solamente á 3 quintales por pie y un rendimiento en alcohol de 10 litros por quintal se obtiene todavía la bonita cantidad de 30 hectólitros de alcohol por hectárea. Esta afirmación no parece exagerada, pues que en Oriente, según los datos suministrados por la Cámara Francesa de Comercio de Constantinopla, el rendimiento mínimo es de 400 quintales de algarrobas por hectárea y el beneficio neto de 1000 francos.

Se nota por estas consideraciones, que mercados considerables están abiertos para las algarrobas en la alimentación y en la destilería. Se podrá en cada caso particular determinar útilmente, fundándose en los hechos económicos actuales, si las algarrobas pasando al estado de carne ó de trabajo adquieren un valor superior al que les da su transformación en alcohol.

El cultivo del algarrobo es sencillo, la cosecha de sus frutos fácil, y su conservación puede ser obtenida con los cuidados ordinarios y casi sin gastos.

Estamos convencidos de que la agricultura no podrá implantarse sólidamente en la colonia y desarrollarse de un modo normal, sino es á condición de modificar su orientación. Se ha dicho que el cultivo de la vid tenía un lugar exagerado en la agricultura de Argelia, pero lo curioso del caso es que los mismos que han hecho esta crítica no han hallado otra cosa, sino que proponer paliativos del todo insuficientes. La arboricultura no podría servir de base á la agricultura en una colonia de poblamiento. Por lo contrario, es necesario convencerse que es apoyándose más sobre la producción forrajera y sobre las especulaciones animales, que los colonos encontrarán los elementos de una agricultura estable y remuneradora.

Bajo este punto de vista el algarrobo puede prestar grandes servicios. En las regiones donde se da bien, es actualmente el árbol cuyo cultivo nos parece ser el más ventajoso.

Por el artículo anterior vemos la utilidad que reportaría á nuestras haciendas de ganado, grande bosques de algarrobo.

Ahora daremos algunos datos sobre el cultivo de dicho árbol.

El algarrobo es dioico, lo que significa que existe un árbol macho que no da frutos, y otro hembra que es el que los lleva.

Muy raras veces es monoico, es decir que puede por excepción llevar las dos clases de flores sobre el mismo individuo.

Como consecuencia de esto existe la necesidad de sembrar uno que otro árbol macho en la plantación.

Las hojas que son persistentes, no gustan al ganado.

Las flores están dispuestas en racimos.

Las raíces son numerosas y fuertes, de donde resulta una resistencia notable del árbol á los agentes exteriores.

Todas las tierras les convienen, pero las arcillo-calcareas son las mejores. Puede darse hasta en los peores terrenos, ó sean los más estériles y los más secos. No se cría bien en las grandes alturas.

El algarrobo no reproducidos por estacas ó brotones, se opera del modo siguiente:

Las semillas se ponen á germinar en un lugar adecuado. En cuanto nacen, las plantitas se siembran en un criadero con suficiente distancia entre ellas para poder sacarlas más tarde con facilidad, cada cual con un terrón de regular tamaño.

A los tres ó cuatro años se colocan los arbolitos en su puesto definitivo.

El espacio entre cada árbol debe ser por lo menos de diez metros.

El trasplante se hace cuidando de que quede pegado un queso de tierra á las raíces, porque es muy común perder el arbolito, plantándolo á raíces descubiertas.

Los trasplantados se regarán hasta que esté bien pegados.

El crecimiento del árbol es lento.

A los ocho años de edad puede dar cosechas de 100 kilos de frutas; á los 20 años las da de 300 kilos.

CARLOS RENSON.

(Del Boletín de Agricultura de San Salvador.)

Para saber la edad de un huevo

Comunemente se acostumbra *mirar* un huevo para saber si está fresco ó no; pero ahora tenemos un nuevo método basado en un dato científico, que acaba de ser premiado por la Sociedad de Avicultura de Sajonia.

Los huevos tienen una tendencia creciente á elevarse en el agua, cuanto más viejos son. Este fenómeno se debe al aumento del espacio *vacio* que existe interiormente en el extremo más grueso del huevo, á consecuencia de la evaporación de las sustancias acuosas de la clara. De suerte que un huevo tomará una posición diferente según ese aumento, correspondiente á su edad, y su eje mayor hará un ángulo más ó menos grande con el horizonte.

Los huevos frescos quedan en una posición horizontal; un huevo de tres á cinco días, hace un ángulo de 20° con el horizonte; cuando tiene ocho días, el ángulo pasa á 45°; á 60° á los catorce días, y á 75° cuando el huevo tiene tres semanas.

Un huevo de más de un mes se queda parado; cuando es más viejo flota.

Se puede construir para verificar los huevos un recipiente de vidrio en una de cuyas caras, haya divisiones graduadas que correspondan á las diversas inclinaciones; entonces la lectura de las cifras allí inscritas, da la edad del huevo con uno ó dos días de aproximación.

Ferrocarril al Pacífico

El domingo 15 del corriente habrá tren á Santo Domingo, con el siguiente itinerario:

Sale de San José á las 8 y 30 a. m.

... Santo Domingo á la 1 y 30 p. m.

O. L. KIRTLEY
Admor. Gral.

San José, 11 de Marzo de 1903.

AVISO

En \$ 65 mensuales, se alquila la casa número 276, calle 20, Norte, á 75 varas del Telégrafo.

TERESA MORA

AL QUE VENDA 4 quintales

de hierro, ó 35 planchas, para techo, de segunda mano, compra Samuel Zeledón, siempre que sea á precio de crisis.—Entenderse con él ó en la calle 19, nº 246, Sur.

AVISO

Se desea comprar ó alquilar una casa barata, como para 8 de familia.

Entenderse con Gerardo Brenes en San José en La Cabaña, ó en San Vicente con Manuel Brenes R.

W. STEINYORTH & HNO.

Tienen un surtido completo de mercaderías

Ventas exclusivas al por mayor y en condiciones liberales

Juan Knöhr Hijos

Tienen un surtido completo de mercaderías.

Ventas exclusivas al por mayor y en condiciones liberales.

Cuba Elegante

Esta es la marca de

CIGARRILLOS HABANOS

hoy de moda en todas partes y hay razón para ello. Es la mejor clase de cigarrillos que existe.

PAGÉS & CAÑAS

Alejandro Alvarado h. — Fabio Baudrit

ABOGADOS Y NOTARIOS PÚBLICOS

Tienen su estudio en los bajos de la casa que ocupa la red telefónica, contigua al Gran Hotel.

Teléfono 227



BOTICA ORIENTAL

la botica de fama



Correo 350

AL COMERCIO

Debido á la apertura del Ferrocarril al Pacífico, ya se puede introducir con ventaja mercaderías de toda clase, de San Francisco. Pormenores darán

SKELLY & VINTER

Alajuela.—Representantes de OTIS Mc. ALLISTER & Cº

CARNICERIA CANOSSA

de Ercole Canossa

Carnes frescas de res, ternero y cerdo, todos los días. Buen surtido de carnes y verduras conservadas. Queso Parmigiano, Gorgonzola, Salchichones y Mortadela, pastas alimenticias, arroz, aceite, todo de los mejores productores italianos. Jamones, Sal Pork, Sal Ceef Claar Pork, productos de los Estados Unidos.

Maneja el establecimiento el mismo propietario, pues con eso tendrá el cliente la mayor seguridad en la reducción de los precios.

T. ASSMANN & Cº

OFRECEN

Breva americana KEYSTONE marca registrada según Decreto publicado en La Gaceta nº 78, de 30 de Setiembre de 1902; además un surtido completo de abarrotos.

LA BASTIDA

ALMACEN DE ABARROTOS, VINOS Y LICORES

Completo surtido de mercaderías, en las mejores condiciones, á plazos y al contado, y á los precios más ventajosos de esta plaza. Breva americana *Keystone* y *Diana*. Acaba de recibir la famosa cerveza alemana *Kochelbräu*.

ALBERTO LLINAS.—San José Costa Rica.

LA TIENDA DE NOVEDADES

DE

LOS HERMANOS ROMERO

Acaba de recibir un surtido completo de mercaderías europeas á la última moda

La especialidad de la casa es el completo surtido de calzado, sorprendente por su baratura, calidad y escogidas formas.

Manuel Romero

Greg. Sáenz P. J. Araya Q. Gdo. Sáenz G.

CARPINTEROS

Dispuestos á satisfacer cualquier orden que se les envíe, referente á artesón, ebanistería y torno.—Taller al costado oeste del Teatro Nacional, antiguo local del Gimnasio Municipal.—Depósito de toda clase de maderas.

Oportunidad

Ahora que llega el tren del Ferrocarril al Pacífico hasta Santo Domingo de San Mateo, es una buena ganga comprar una finca en San Mateo, constante de 40 manzanas, más ó menos, con abundantes aguas, potreros de repastos, una manzana de café, árboles frutales, naranjos mangos, aguacates y marañones y una buena parte de montes. Todo bien cercado; además tres casas de habitación. Está situada á dos kilómetros al norte de la población. En esta oficina se informará ó en San Mateo su dueño

Francisco Cordero Monestel

VENDO

en muy buenas condiciones la finca que poseo en San Pedro del Mojón. Está compuesta de café, en su mayor parte nuevo, potreros y cañales. Tiene una casa de habitación, varias casas para peones, galrones y un beneficio para café. Está situada á la orilla de la línea del Tranvía y á muy poca distancia de la ciudad de San José. Es una finca de buena producción y llamada á alcanzar un gran valor por su situación y demás condiciones.

Para precio y pormenores enténdese conmigo los viernes y sábados en la misma hacienda, y en Cartago los demás días.

Cartago, enero de 1903.

Carlos Volio Llorente

JOSE VARGAS M.

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en su oficina situada en la Av. Central, Este, nº 349

Gran novedad

Tienda de Miguel Turull

Frente al Mercado, y en los bajos de la casa ocupada por las oficinas judiciales, se ha establecido una tienda de géneros, que es por todos conceptos, la que mejor conviene al público de San José para sus compras.

FRANCISCO MUÑOZ J.

Profesor de Equitación y Veterinario

Cura todas las enfermedades de los animales

HOTEL INTERNACIONAL

San José de Costa Rica

ALMACEN HERNANDEZ

SAN JOSE

Acaba de recibir géneros y abarrotos, papel de imprenta, y cemento romano que, por ahora, vende más barato que nadie.